



vó que un grupo de gente sospechosa se detenía más tiempo del natural en un urinario situado frente al mercado de la Boquería. Al acercarse el guardia, los sujetos sospechosos se alejaron con gran rapidez.

Entonces el guardia examinó el urinario, y vio en el suelo un bulto. Reogiólo, y al tenerlo entre las manos vio que parecía una bomba, que tenía un tubo y que era de bastante peso, no observando en todo ello el resplandor ó punto de fuego que correspondía á una mecha.

El guardia municipal, creyendo que no habría peligro alguno en conducir aquel objeto, lo llevó al cuartelillo de San Felipe Neri y de allí al juzgado de guardia.

Cuando el alguacil comunicó al guardia el orden del juez para que aquel entrase en un gabinete, más por respeto á la autoridad que por otra causa, colocó la bomba en el pasillo que da acceso á las estancias que ocupa el juez.

Pocos momentos después, serían las nueve, y mientras el guardia daba explicaciones al juez de guardia, produjo una formidable explosión.

Cayeron al suelo fragmentos de paredes, todos los cristales de las ventanas y de la galería del patio. Las puertas de los distintos despachos y secciones fueron arrancadas de sus goznes. Algunas paredes de tabiquería se vieron abajo, y no obstante la sólida construcción del edificio, desprendiéndose de la bóveda grandes losanjes de piedra.

El abogado Sr. Latorre, que redactaba un escrito en el despacho contiguo al lugar de la explosión, fué lanzado, ignórase cómo, por la ventana y se cayó á la calle, sufriendo la fractura de un hueso en una pierna y otras lesiones.

Aunque pudo ocurrir una verdadera catástrofe, por fortuna sólo hay que lamentar este accidente.

Es imposible ahora determinar fijamente el momento y las circunstancias de la explosión. Créese que la bomba era de las que pueden disponerse mediante un aparato de relojería, que hace coincidir la mecha con el explosivo cuando acaba la cuerda del muelle motor.

La noticia del siniestro llegó al Gobierno cuando estaba ausente de aquella dependencia su jefe el Sr. González Rothwos. Un inspector de la policía salió para averiguar, mientras el Sr. Treola iba al palacio de Justicia.

Poco después se presentó allí el gobernador civil, é inmediatamente se reunieron en aquel lugar el presidente de la Audiencia, el alcalde y otras autoridades.

Todos reconocían como un verdadero milagro el que el explosivo no hubiera estallado en manos del guardia municipal ó en presencia del juez, con lo que ambos hubiesen quedado destruidos.

Han conferenciado el presidente de la Audiencia y el gobernador. Después el primero dió instrucciones á la policía judicial y el gobernador transmitió órdenes al jefe de la policía gubernativa Sr. Treola.

Hasta ahora, no hay ninguna pista seria. El Sr. Lerroux, llegado precisamente á Barcelona ayer, vive en una casa que está enfrente del lugar en que se encontró el explosivo.

SAN SEBASTIAN

Firma.—Viajes

San Sebastián 4.—El ministro de jornada ha sometido hoy á la firma de S. M. un decreto autorizando la adquisición, sin formalidades de subasta, del material y efectos necesarios para el crucero Reina Regente.

Al regresar de Palacio el Sr. Allendesalazar, anunció que el embajador de Austria vendrá el día 6 á cumplimentar al Rey; que había recibido una carta del general Azcárraga participándole que daría por terminada su obra en Vichy, y vendría desde allí el día 7 para saludar también á la Real Familia, y que el ministro de la Guerra vendrá á San Sebastián un par de días después de comenzado el concurso hípico, ó sea el 14 del mes actual.

Regatas

Hoy se han verificado en la bahía de la Oncha regatas de yolas á remo.

Fueron presenciadas por D. Alfonso de las diez hasta las doce y cuarto.

La copa de honor del Rey que se disputa en un recorrido de 2.000 metros, fué ganada por la yola Flámberg, del Club náutico de Arahón.

Luego hubo otras regatas de menor interés. Continuarán mañana.

La Exposición Etnográfica

A las tres de la tarde se ha celebrado la inauguración con toda solemnidad de la Exposición Etnográfica.

La Familia Real, que llegó acompañada del Cuartel militar y el personal palatino, fué recibida en la puerta del Instituto provincial por el ministro de jornada, el gobernador, el alcalde, el presidente de la Diputación y el cuarteto de profesores visitando toga.

La banda municipal tocó marcha. En sillones bajo dosel se sentó la Familia Real y comenzó el acto.

El Sr. Machimbarrena, presidente de la Diputación, leyó un discurso enaltecido la significación del acto, organizado para mostrar unidos cuantos objetos atestiguan los hechos gloriosos comunes á la raza vascongada de una y otra orilla del Bidasoa.

El ministro de jornada contestó con un breve discurso de estabanza á la Exposición y al país vasco, sobre cuyas glorias no podía extenderse por ser él vascongado.

Las niñas de la Academia municipal cantaron luego un precioso himno, música del maestro Rodoreda y letra del solista Sr. Artola.

Declarada abierta la Exposición, la Familia Real y los invitados recorrieron las salas. Las conferencias instructivas se darán del día 9 al 17 y del 20 al 30.

Varias noticias

En el subexpreso ha salido para Oádiz el Sr. Dato. Le acompaña el marqués de Tovar. En Oádiz asistirá á la boda del conde de Villalonga con una aristocrática señorita gaditana.

El miércoles se celebrará en el Gran Casino un concierto vocal é instrumental, en el que tomará parte la notable cantante francesa Eugénie Bussert.

En este mismo centro se verificó también anoche un concierto dirigido por el maestro Arbós.

Después se bailó un coñillon florido. Las jóvenes que tomaron parte en él llevaban la esbelta sin sombrero y adornada con preciosas flores. Todas las figuras del baile han sido también flores.

La fiesta estuvo muy animada y alegre. En el Club Cantábrico almorzaron juntos el ministro de jornada, el subsecretario de Gobernación, el gobernador civil y el alcalde de esta ciudad.

tiva en la discusión de los proyectos económicos; pero entiende que el expresidente del Consejo no hará al Gobierno la ruda oposición que algunos suponen al discutirse la reforma del Concordato.

Este proyecto—añadió el Sr. Allendesalazar—no se discutirá en el Congreso hasta el año próximo, pues el Gobierno dará preferencia para los primeros debates á los proyectos económicos, al de reforma de la Administración local y algún otro.

Continúa habiéndose aquí del regreso de la Real Familia á Madrid.

Según parece, la corte abandonará esta ciudad el día 24 corriente, dirigiéndose á La Granja, donde permanecerá hasta el 30, pues el 1.º de Octubre quiere el Rey estar en Salamanca para asistir á la inauguración del curso en aquella Universidad.

Desde allí se trasladará á Zamora para asistir á las maniobras militares.

EN GIJÓN

Reparto de premios

Gijón 4.—A las once de la mañana dió principio en el elegante teatro Dindurra el solemne acto de distribución de premios á los niños y niñas de las Escuelas públicas.

El teatro presentaba hermoso aspecto. Las butacas estaban ocupadas por los niños y niñas con sus maestros respectivos.

En las plateas y palcos se veían distinguidas y elegantes damas.

Al acto asistieron D. Adolfo Fosada, don José Pedregal y D. Félix Suárez Icañán.

Presidió el primer teniente de alcalde don Jesús Díaz Sala, teniendo á ambos lados á dos vocales de la junta local de escuelas.

A la derecha de la presidencia se colocó una mesa, alrededor de la cual tomaron asiento el ilustre hombre público D. Rafael María de Labra y varios concejales de la comisión de instrucción pública, y en otra mesa situada á la izquierda de la presidencia, el secretario del Ayuntamiento.

El presidente pronunció un breve discurso encomiando los méritos del Sr. Labra y felicitando á los maestros por sus trabajos.

Verificóse luego el reparto de premios y terminó la fiesta con un hermoso discurso del Sr. Labra.

Finalizado el acto, celebróse un banquete, que el Ayuntamiento dió al Sr. Labra en el Instituto de Jóvenes.

Los niños y las niñas, con los maestros y las maestras, fueron obsequiados con una suculenta comida en el restaurant de los Campos Eliséus.

LAS MODISTAS

Celebraron ayer junta general extraordinaria y fueron aprobadas estas bases:

Primera. Que la jornada de trabajo sea de nueve horas (de ocho y media de la mañana á una de la tarde y de tres de la tarde á siete y media de la noche).

Segunda. Que no se trabaje los domingos.

Tercera. Que las horas extraordinarias de trabajo se paguen aparte, con arreglo á doble tarifa que las horas ordinarias.

Cuarta. Que no se pueda trabajar más de dos horas extraordinarias cada día.

Quinta. Que no se obligue á trabajar horas extraordinarias á las aprendizas menores de catorce años.

Sexta. Que las operarias no sean responsables de los desperfectos que sufra la labor que se les entrega, si no se prueba que ha habido por su parte negligencia ó intención de causar el daño.

Y séptima. Que se indemnice á las operarias que sean despedidas del taller sin causa justificada.

En la discusión intervinieron algunas compañeras haciendo apreciaciones muy oportunas, siendo aprobadas todas las bases por unanimidad.

A propuesta de la compañera Serrano se aprobó también por unanimidad una nueva base, en la que se exige á las maestras que paguen puntualmente sus jornales á las operarias.

El incendio de ayer tarde

A las cuatro próximamente de ayer tarde, y cuando la circulación por la calle del Olivo era grandísima, se produjo un violento incendio en el entresuelo de la casa núm. 1, duplicado de la indicada vía, donde tiene su establecimiento de dibujo D. Manuel Salvi.

Los primeros que acudieron á la habitación incendiada y penetraron en ella valientemente fueron un mozo de cuerda conocido por el Baryosi, un teniente de cazadores de Barbastro y un soldado de la brigada topográfica.

Enterados de que D. Manuel Salvi se encontraba en su habitación durmiendo la siesta, penetraron resacaletamente en el cuarto incendiado, y sin miedo á las llamas y al humo, lograron salvarlo de una muerte cierta, pues cuando lo sacaron de la habitación incendiada, el Sr. Salvi se hallaba medio asfixiado y presa de un ataque nervioso.

Colocado en un colchón, fué trasladado al comercio de ultramarinos de D. Constantino Guerrero.

Entre tanto había llegado al lugar del siniestro el personal de incendios con las bombas de vapor y los carros de útiles.

En el cortejo figuraban muchos autores, actores y personas conocidas.

DE PROVINCIAS

Riña sangrienta

Cartagena 4.—En el barrio de San Antonio, José Charro y José Ayala Rojo acometieron con armas y piedras, hiriendo a ambos. Acudió un primo de Rojo, llamado Juan Andren, y trató de separarlos, siendo agredido por Charro, que le inflirió una herida gravísima en el pecho. Está agonizando y ha sido vaticado.

Unos carabineros detuvieron á los contendientes y los condujeron al hospital, todavía en estado de embriaguez.

Las romerías gallegas

Lugo 4.—Ha regresado el Juzgado de esta capital, que había salido para Peñamaza con motivo de un crimen cometido en la romería de San Roque.

Entre unos jóvenes de la parroquia de Balonga se suscitó una reyerta que acabó por convertirse en verdadera batalla campal, en la que recibió una tremenda puñalada, que le causó la muerte, Enrique Fernández Carballido.

Parece que entre los contendientes existían resentimientos desde el año último.

Se dice que el número de heridos es grande.

Al Juzgado se han presentado Faustino Fernández, hermano del muerto, con una herida en la cabeza, y Antonio Irimia y José Ferreiro con lesiones leves.

Sospéchase quién es el agresor, al que persigue activamente la Guardia civil.

El crimen de Sevilla

Sevilla 4.—Hasta ahora sólo ha sido detenido como autor del crimen de la taberna de la calle de Alfonso XII, Luis Romero González, que ha confesado el mismo su delito.

El hermano de éste, detenido anoche, ha sido puesto en libertad, por no resultar cargo alguno contra él.

La policía sigue la pista al sujeto que ayudó á Luis á cometer el crimen.

La huelga de Vasconia

Bilbao 4.—Mañana, entre doce y una de la tarde, serán pagados los jornales á los obreros de la Vasconia.

Las fábricas permanecerán por ahora paradas.

Témese que ocurran incidentes desagradables con motivo de esta huelga.

Las Sociedades de resistencia de molcaedores y mecánicos acordarán cooperar á los huelguistas asociados.

Los socialistas han celebrado hoy una jira á Valmaseda.

En la calle de la Fuente se ha producido un gran alarido porque un esquiroli panadero ha disparado un tiro sin consecuencias.

Riña entre obreros

Valladolid 4.—En Medina del Campo ha ocurrido Ángel González y un sujeto apodado Bibbo.

Este último se defendió á garrotazos hasta que el González le asestó una puñalada en una ingle.

El herido ha ingresado en grave estado en el hospital de Medina.

Ambos son fogoneros del ferrocarril del Norte, y se hallaban en el pueblo con motivo de las fiestas.

Monte incendiado

Soria 4.—Gobernador á ministro: Se ha reproducido el incendio en el monte Pinar Grande de esta capital.

El gobernador, ingeniero de Montes, alcalde, comandante de la Guardia civil y fuerzas de éstas salen para el lugar del suceso.

Cesiones indebidas de terrenos

Valencia de Alcántara 4.—Este vecindario se muestra indignado por la facilidad con que el Municipio cede terrenos del pueblo.

Actualmente, sin cumplir nada de lo que previenen las leyes, se está inutilizando con varias obras, el único edificio que quedaba al pueblo y que es donde se celebra la feria de ganados.

Aunque hay varios recursos de alzada interpuestos por varios vecinos y algunos concejales, el alcalde ha negado el permiso para celebrar un mitin de protesta contra tales abusos.

Regreso de tropas.—Torpederos franceses. Málaga 4.—A las nueve de la mañana ha fundado el trasatlántico Buenos Aires, procedente de Canarias. Conduce los regimientos de Borbón y Extremadura, á los que se ha hecho un cariñoso recibimiento.

Esta tarde marchará á Córdoba el regimiento de la Reina.

Procedentes de Vigo han llegado los torpederos franceses 253 y 255, los cuales seguirán con rumbo á Tolón.

Inauguración.—El Sr. Larra Barcelona 4.—Se ha inaugurado el Instituto obrero gracioso.

Presidió el gobernador y asistieron el alcalde y los Sres. Espinós, Martínez Vargas y Rodríguez Méndez, todos los cuales pronunciaron discursos muy elocuentes.

Ha llegado, procedente de América, el notable actor Mariano Larra, quien fijará en Barcelona su residencia.

El general Azcárraga

Por cumplir los setenta y dos años, pasó ayer á la reserva del Estado Mayor general el actual presidente del Senado D. Marcelo de Azcárraga.

No hace mucho tiempo se indicó por algunos periódicos que iba á conferirsele la suprema categoría en el ejército.

Los hechos han desmentido la noticia de manera concluyente, y el general Azcárraga, con un desinterés digno de elogio, pasa á la reserva sin haber aumentado la lista de los generalísimos españoles.

El actual presidente del Senado aún podría prestar muy buenos servicios á la patria, ya que sus energías personales y la experiencia de largos años de trabajos, unido á los indiscutibles conocimientos que posee en todos los ramos de la milicia, le han acreditado siempre como hombre de cultura, aptitud é iniciativa extraordinarias.

"Mariucha", en Bilbao

Bilbao 4.—En el teatro Arriaga ha estrenado Mariucha la compañía del Español de Madrid.

Al final de todos los actos ha sido llamado varias veces á la escena Pérez Galdós. El público entusiasmado aplaudía y aclamaba al gran escritor.

Mariucha ha obtenido un gran éxito. El Guerrero y Díaz de Mendoza han compartido con Galdós las ovaciones del público.

NOTICIAS

Caida desgraciada

Un panadero llamado Marcelino Quiroga tuvo la desgracia de caerse por la escalera de la casa núm. 8 de la calle de Juanelo, produciéndose dos heridas en la cabeza, de las que fué curado en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa.

Atropello con bicicleta

En el paseo de Areneros atropelló ayer Francisco de Diego Fernández con la bicicleta que montaba á un niño de nueve años de edad llamado Fernando Bustos Poma, causándole varias contusiones graves, que le fueron curadas en la Casa de Socorro del distrito de Palasio.

El causante del atropello fué puesto á disposición del juez de guardia.

UNICA CASA QUE VENDE los anteojos Roca de Precisión: J. Dubosc, óptico. Arenal, 19 y 21.

EDICION DE LA NOCHE

OTRA HUELGA MARÍTIMA

Tolón 5.—Durante una reunión, los Sindicatos de carreteros, cargadores y descargadores de buques, ha decidido hacerse solidarios de los obreros del puerto de Marsella y declarar la huelga general.

En consecuencia el trabajo en los muelles cesará como en Marsella.—Fabra.

LA GUERRA

Kuropatkin pide refuerzos.

Londres 5.—Los periódicos de esta capital publican un despacho de San Petersburgo en el que se dice que el Zar ha recibido un telegrama del general Kuropatkin pidiéndole el envío inmediato de seis cuerpos de ejército.

El sitio de Port Arthur

Londres 5.—El periódico The Daily Chronicle publica un telegrama de Che Fu en el que se dice que los japoneses han renunciado á tomar Port Arthur por asalto.

Diez también el mismo periódico que 14 regimientos salen de Tokio para llenar las bajas del ejército sitiador.—Fabra.

FRANCIA Y EL VATICANO

Un discurso de M. Combes

París 4.—El presidente del Consejo, Sr. Combes, ha pronunciado, al final de un banquete, un discurso diciendo que el gobierno quiere la subordinación de todas las instituciones á la supremacía del Estado republicano y laico. Ha añadido que el Vaticano, habiéndose negado á respetar todas las obligaciones del Concordato, el gobierno le significó la ruptura de las relaciones diplomáticas.

El presidente estima que un nuevo Concordato no es posible y que la única solución es el divorcio por consentimiento mutuo por la paz social y la solidaridad religiosa.

Termina estimando que la cuestión del protectorado de los cristianos por Francia no está ligada necesariamente á la de la separación de la Iglesia y del Estado.—Fabra.

Los coros Clavé en Granada

Telegrama del ministro de la Gobernación. Al telegrama que el gobernador de Granada dirigió al ministro de la Gobernación dándole cuenta del entusiasta recibimiento de que allí han sido objeto los coros Clavé, ha contestado con el siguiente el Sr. Sánchez Guerra:

«Me es muy grato el telegrama de V. E. que á la llegada y recibimiento de los coros Clavé se refiere. Son ellos muestra lúcida de la cultura de la región asturiana, y al acamarnos ciudad como Granada, cuyo sólo nombre es ya símbolo y expresión de la unidad nacional, y al saludar unos y otros la bandera de la patria, realizan actos que á

Por el Juzgado de guardia se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el agente de Vigilancia núm. 73, Ramón Reverte Aragón, detenido como cómplice de Isidro Morleiro, quien fingiéndose agente de la autoridad y usando la medalla que para este efecto le había sido prestada por el primero, se apoderó de 1.600 pesetas que Vicente González guardaba, y las que á su vez le habían sido sustraídas en una casa de mal vivir de la calle de la Encarnación á un panadero llamado Domingo Pérez.

La cantidad de referencia parece ser que fué repartida entre el verdadero y el falso agente.

Montero y Reverte han sido detenidos.

Los peluqueros

Algunos peluqueros, fundándose en que se les originan perjuicios con el descanso dominical, han elevado los precios de todos los servicios.

El amigo de Maura

Antaño fué detenido, conduciéndosele primero al Gobierno civil y de allí á uno de los calabozos del Juzgado de guardia, el sujeto que, fingiendo gran amistad nada menos que con Maura y su familia, prodigaba protecciones y ofrecía destinos... á cambio de algunas cantidades.

Resulta llamarse Mariano Sanz Asegurado, de treinta y siete años, deante de consumos, en cuyo punto le colocó el Sr. Gamazo.

Valido de la circunstancia de conocer á los hijos del Sr. Gamazo y de ser hijo de un mufidor de su política, Sanz hacíase pasar por gran influencia cerca del presidente del Consejo.

El detenido ha negado todos estos extremos, si bien ha insistido en su conocimiento antiguo con la familia del Sr. Maura.

El amigo de Maura pasó ayer á la Cárcel Modelo.

El emperador de doblé

Dicen de Las Palmas que se ha presentado una demanda contra M. Lebandy, el célebre emperador del Sahara, por débitos contraídos por los buques de Lebandy, que se encuentran aún en el puerto.

En la demanda se pide que, para el pago de la deuda, se proceda al embargo de los yates Dalia y Frascueta, de la propiedad del demandado.

El embajador español en Berlin

Berlin 4.—Anoche, después del banquete de gala, el Emperador de Alemania recibió al embajador de España.—Fabra.

La boda del Príncipe heredero de Alemania.

Berlin 4.—Se anuncia oficialmente el próximo enlace del Príncipe heredero del imperio con la duquesa Cecillia de Mecklenburgo.—Fabra.

Infanticidio?

A las tres y media de esta madrugada se recibió aviso telefónico en el juzgado de guardia de haber sido encontrado en la calle de Valencia, y frente al número 21, un feto.

Dispuso el juez que se procediese á levantar acta y que el furgón judicial recogiese los restos.

Poco poco después volvieron á avisar, manifestando que al practicarse la diligencia ordenada por el juez se vió que la criatura era de tiempo y que parecía presentar señales de haber sido muerta violentamente.

En vista de esto el juez de guardia, señor Rubio Contreras, se trasladó poco después al lugar del hallazgo, disponiendo que un médico de la Casa de Socorro se presentase á reconocer el cadáver hallado, por si, en efecto, se trataba de un crimen.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 5 DE SEPTIEMBRE 1904, COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Día 3, Día 5, Diferen.º. Rows include: 4 0 0 interior, 5 0 0 amortizab., Ayuntamientos, Bancos y Socied., Oblig. de España, etc.

4 0 0 interior.—Total pesetas nominales negociadas, 874.600.

Id., id. fin mes, 1.150.000.

5 0 0 amortizable.—Total pta. som. negociadas, 509.500.

Banco de España.—Id., 500.

Banco Hipotecario.—Id., 1.500.

Compañía de Tabacos.—Id., 14.500.

Cambios sobre el extranjero

PARIS

A la vista, 100,00 á 3760.

LONDRES

A la vista, libra esterlina, 2.000 á 3473.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 77'82.—Barcelona, fin mes, 77'87.—Paris, 4 por 100 exterior, 88'80.—Renta francesa, 98'87.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 5 (18'35). Interior, 77'87.—5 D/O Amortizable, 97'40.—Nortea, 50'60.—Alicante, 83'65.—Orense, 28'50.—Colonial, 137'70.—Mercantil, 34'76.—Arnda.

De la Agencia Fabra

Londres 5.—Exterior español, 88'30 (apertura).

EL SR. SARALEGUI

Sorprendiendo la buena fe de El Liberal, como en su número de hoy hace constar el colega, dió á éste algunos ayer la noticia del fallecimiento del intendente general de la Armada, Sr. Saralegui.

El autor de la falsa noticia, no contento con esto, telegrafió la noticia á los tres departamentos marítimos, en uno de los cuales reside la familia del Sr. Saralegui, suplantando en los telegramas la firma de los amigos del mencionado general.

Con este motivo los marinos residentes en Madrid han atestado nuevamente al digno jefe de la Armada, visitándole ayer en su domicilio, sin distinción de clases y cuerpos y concurriendo con energía al autor del hecho, las muchas y justas simpatías de que el Sr. Saralegui goza entre los generales, jefes y oficiales de la Armada.

Estos repitieron su cariñosa manifestación, cuando el Sr. Saralegui llegó hoy á su despacho oficial.

NOTICIAS DE CADIZ

Mitín de fogoneros.—Propósitos de los navieros.

Cádiz 5 (3 tarde). En el Centro de fogoneros se ha celebrado una reunión de obreros del oficio, á la que desde su anuncio se atribuía mucha importancia.

Como delegado del gobernador asistió el inspector Sr. Olivera, muy conocedor de los anarquistas de España.

Presidió el anarquista Jarana, el cual llegó á insultar á los obreros ausentes, pues en el local sólo había doce concurrentes.

Dícese que los obreros se hallan retraídos, por sospechar que Jarana lleva miras interesadas, á causa de ser presidente perpetuo de la Sociedad de Fogoneros.

Las compañías navieras acceden á las pretensiones lógicas de los tripulantes; pero no quieren admitir la intervención del anarquista Jarana.

Las pretensiones que formula éste en nombre de los tripulantes, no son contestadas.—Mencheta.

Maniobras militares en Portugal

Escríben de Lisboa:

«Ya han llegado al Bussaco todas las tropas que han de tomar parte en las operaciones militares. El rey se presenta todos los días al ejército, siendo objeto de aclamaciones.»

La comisión encargada de la reconstrucción naval ha tratado en su última Junta de la requisita de torpederos submarinos.»

SUCESOS

Riña

En la calle de Alcalá, frente á la Presidencia, riñeron esta tarde por rivalidades de oficio los vendedores ambulantes Manuel Pomares González y José Figueras Salamanca, resultando el primero con una herida de pronóstico reservado, que se la causó su contrario con una navaja.

El agresor fué detenido, y el herido, después de asistido en la Casa de Socorro correspondiente, ingresó en el hospital Provincial.

SAN SEBASTIAN

Sin firma.—Regatas.—El Sr. Gasset.—La actitud de Villaverde.

San Sebastián 5 (13'52 tarde).

El Rey no ha firmado hoy ningún decreto por haberse marchado de excursión á Fuenterria embarcado en el Giralda. Regresará en coche y es posible que firme esta tarde.

En las regatas de yolas obtuvo el premio del Príncipe, Cataluña, del Club de Barcelona.

En la segunda regata se concedió el primer premio á Henley, también de Barcelona.

El Sr. Gasset marchó á Biarritz, con objeto de conferenciar nuevamente con el señor Villaverde.

Signe creyéndose que éste, con su actitud en el Parlamento, ocasionará algún disgusto al Gobierno.—Mencheta.

Excursión regis.—La firma.—Viaje del Rey á Paris.—El concurso hípico.

San Sebastián 5 (4'48 t)

El Rey no llegó hasta Fuenterria en el balandro Giralda por falta de viento.

En una lancha de vapor del Giralda regresará á San Sebastián, habiendo almorzado á bordo.

El ministro irá á las siete y media á despachar con el Rey.

El Sr. Allendesalazar declaró infundado cuanto dice la prensa extranjera del viaje del Rey á Paris en la primavera próxima.

Afirmó que nada se ha acordado.

El ministro de la Guerra vendrá el día 17, permaneciendo aquí hasta el final del concurso hípico, siendo probable que acompañe al Rey en su viaje de regreso á Madrid.—Mencheta.

El embajador de Austria

En el expreso de hoy ha salido para San Sebastián y Viena el embajador de Austria Hungría en Madrid.

Este distinguido diplomático pasará dos meses en su país.

El subsecretario de Gobernación

Ha regresado hoy á Madrid el señor conde del Moral de Calatrava, encargándose de la subsecretaría del ministerio de la Gobernación.

En favor del descanso dominical

Málaga 4.—Asociación dependientes comercio felicita al ministro de la Gobernación por la ley descanso dominical.

Ha salido para Palencia el director de Administración local D. Abilio Calderón.

Un descarrillamiento

Málaga 5 (1'30 tarde).

A consecuencia de haber arrollado á una res en el kilómetro 130, entre Málaga y Córdoba, ha descarrillado el tren núm. 402 descendente.

Algunos vagones quedaron destruidos, resultando heridos el jefe del convoy y el jefe de sección.

Ha salido una máquina con un vagón de socorro.—Mencheta.

Ocho casas quemadas

Soria 5 (1 tarde).—Gobernador á ministro:

Comunica el alcalde de Navaleón y el comandante del puesto de la Guardia civil que el día 3 se produjo un incendio, quedando reducidas á cenizas ocho casas de la propiedad de vecinos que se encontraban sofocando los incendios en el monte Pinar Grande.

La huelga de Bilbao

Bilbao 5 (3 tarde).—Gobernador á ministro:

En la fábrica La Vasconia ha dado principio esta mañana el pago de salarios á los obreros, habiéndoles satisfecho, no sólo la quincena devengada últimamente, sino también medio jornal aplicado al día en que se declaró la huelga, sin que haya ocurrido la menor novedad. Consejo administración se reunirá esta tarde á fin de tratar del asunto.

Balance del día

Del 1.º al 2 del próximo Octubre se verificará en la Presidencia la reunión de la mayoría de ambas Cámaras, según es costumbre al comenzar una nueva legislatura.

Según ha anunciado el Sr. Maura, el discurso que habrá de pronunciar en esta reunión será muy breve.

El presidente del Consejo se ha lamentado hoy al recibir á los periodistas del nuevo atentado que por la dinamita se pretendió cometer ayer en Barcelona.

Se trata—dijo—de un crimen más que hay que cargar en la cuenta del anarquismo, y si la bomba hubiera explotado en el sitio donde se halló, hubieran sido grandes las desgracias que habría que lamentar.

Alguien hizo observar al Sr. Maura que la bomba fué hallada frente á la casa donde reside el diputado republicano Sr. Lerroux, contra quien algunos anarquistas han iniciado una campaña violenta, á lo que se limitó á contestar el jefe del Gobierno que los despachos oficiales no daban muchos detalles acerca del suceso; pero que, tratándose de enemigos de todo lo existente, nada hay que extrañar.

No se comprenden—añadió—salvajadas como la que se intentaba, pues contra alguna persona determinada puede haber explicación de un hecho criminal, pero no contra el pueblo. Dígalo si no el horror que produjo el atentado del Liceo.

De política, dijo el presidente del Consejo que no hay nada nuevo, pues sólo el nombre de fantasías merece cuanto relacionado con la apertura de Cortes y actitud del Sr. Dato y del Sr. Romero Robledo, dicen de San Sebastián. Tanto uno como otro tenían noticia de que el Parlamento reanudaría sus sesiones á principios de Octubre con nueva legislación, y si hace tiempo yo no comunico á ustedes esta noticia, es porque no conviene hacer cálculos para el porvenir y esperé á que se acercara la fecha en que fuera preciso dar publicidad á los hechos.

Hoy mismo—terminó—he escrito una carta al Sr. Romero Robledo en la que le digo que no ocurre novedad alguna.

También preguntaron los periodistas al jefe del Gobierno qué juicio le habían merecido las declaraciones de los señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo, contestando que ellos estaban en su derecho al hablar como lo hacían; pero que á él no dejarían de reconocerle que también tenía derecho á extrañarse de algunas afirmaciones que en aquéllas se formulaban.

Recogiendo después lo que el señor Montero Ríos dice en protesta de que el penal de Molilla sea llevado á la isla de Salvora, manifestó que ya en Ontaneda

había recibido cartas y telegramas de representantes de algunos pueblos de las rías bajas de Galicia, rogando que no se tomara tal acuerdo.

Este asunto—dijo—compete al Consejo penitenciario, y no creo que aún lo haya resuelto en definitiva.

Claro está que nadie quiere la vecindad de un presidio, pero es preciso que éstos se establezcan en algún sitio y pudiera ser que la isla citada ú otra reuniera para ello buenas condiciones.

Se ha confirmado oficialmente que en los primeros días de Octubre irá el Rey á Salamanca, y desde esta población hará una excursión á Zamora.

Para preparar los detalles de este viaje, el gobernador de Salamanca, D. Luis de la Torre Villanueva, que actualmente se encuentra en esta corte, ha conferenciado con el presidente del Consejo.

El Rey presidirá en Salamanca la apertura del curso académico, y el acto revestirá, por lo tanto, solemnidad extraordinaria.

Cuando regrese D. Alfonso de este viaje asistirá á las maniobras de caballería.

Creo el Sr. Maura que no transcurrirá la semana sin que se celebre Consejo de ministros; pero aún no tiene determinado el día, que dependerá del mayor ó menor número de expedientes que hayan de resolverse, así como de la urgencia de éstos.

Hoy ha llegado á Madrid el Sr. Dato, de paso para Cádiz.

Hablando con uno de nuestros redactores, ha confirmado en cuanto respecta á su actitud política ha dicho esta mañana el Sr. Maura.

El día 10 se propone el Sr. Dato regresar á San Sebastián.

Continúan sin resolverse ni agravarse, según noticias oficiales, las huelgas de Vinaroz y Bilbao.

Esta última ha mejorado hoy algo, pareciendo que pronto podrá ser solucionada.

Noticias oficiales de Barcelona manifiestan que ha sido detenido el anarquista italiano Tani, por creerle complicado en el atentado de ayer.

Telegramas posteriores añaden que no resultando contra él ningún cargo, ha sido puesto en libertad.

LA GACETA

Publicó la de ayer las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia

Real orden disponiendo se admita á la oposición que ha de verificarse para proveer una plaza de inspector de tercera clase del cuerpo de Prisioneros á los jefes de Vigilancia del mismo cuerpo que solicitaron en Mayo de 1902 concurrir á dicha oposición.

Guerra

Reales órdenes disponiendo se devuelvan á los interesados que se relacionan las 1500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Hacienda

Reales decretos nombrando jefe de sección de la subsecretaría del ministerio de Hacienda á D. José de la Concha Alcalde, é inventor de la Ordenación de pagos por obligaciones de los ministerios de Instrucción pública y Agricultura á D. Francisco Jaudenes y Alvarez de la Mesa.

Instrucción pública

Reales órdenes disponiendo se anuncie á concurso de acceso una plaza de profesora numeraria de la sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestras de Córdoba; y en el turno de oposición la clase de Modista y Vaciado, vacante en la Escuela elemental de Artes é Industrias de Almería, y la cátedra de Aritmética y Geometría, vacante en la Escuela elemental de Artes é Industrias de Almería.

La de hoy no publica ninguna disposición de interés general.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 19º sobre 0. A las doce de la tarde, 23º sobre 0. A las cuatro, 25º sobre 0. La máxima fué de 30º sobre 0. La mínima de 14º sobre 0. El barómetro marca 712.—Buen tiempo.

CHARADA

—Dime, ¿por qué te dos cuatro cerca del anochecer? —No me tercia cuatro, madre, que no lo volveré á hacer. —¿No comprendes que eso es malo? —Lo hacen todos los chiquillos. —No quiero que te parezcas á esa colección de pillos. —¿Ha visto usted la una dos que mató ayer al sargento y que la tienen expuesta en la casa ayuntamiento? En el monte la ví un día y hasta la tiré una piedra. El todo, que es un lugar, pertenece á Pontevedra. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior

LE NETA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Loto, Eugenio y compañeros mártires; Eleuterio, abad y Zacarías, profeta.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María, donde sigue la octava á Nuestra Señora de la Almodena; á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Agustín Pinilla, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Apolinario Pérez, terminando con letanía y salve.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Covadonga en San Luis ó de Atocha en el Buen Suceso.

Funciones para mañana

APOLLO.—A las 7 1/2.—El pobre Valbuena.—A las 8 3/4.—La viejecita.—A las 9 3/4.—La revoltosa.—A las 11 1/4.—Los picaros ciegos.

CIRCO DE PRICE.—A las 8.—Los héroes Vitelios, el sensacional ciclista Ralph Johnstone, el fenomenal Juan Calcedo, é imitador Charles Lamas y toda la compañía internacional.

Entrada general, 50 céntimos.

JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.—Patines, cinematógrafo y diversas atracciones.—Concierto por la banda de Llerena todas las noches.—Entrada, 50 céntimos.—Miercoles y sábado, moda.—Jueves por la tarde, tómbola.

IMPRENTA DE EL CORREO

no correspondía á vuestro amor, no quiere decir que no haya amado; tal vez esa mujer ha conocido la pasión más fuerte que jamás podéis conocer, acaso ha amado como nunca amaréis.

Enrique levantó las manos al cielo y exclamó:

—¡Cuando se ama de ese modo, se ama siempre!

—¿Os he dicho por ventura, señor conde, que ya no ama?—preguntó el criado.

Enrique lanzó un grito doloroso, y quedó tan postrado y abatido como si hubiese sido herido de muerte.

—¡Ella ama—exclamó,—ella ama! ¡Ah! Dios mío, Dios mío!

—¡Sí, ama; pero no tengáis celos del hombre á quien ama, señor conde; ese hombre no es ya de este mundo; mi señora es viuda—añadió el criado, creyendo calmar con estas palabras el dolor del joven.

Y en efecto, como por encanto, estas palabras le devolvieron el aliento, la vida y la esperanza.

—En nombre del cielo—le dijo—no me abandonéis; decís que es viuda, lo será hace poco, y verá secarse la fuente de sus lágrimas; es viuda, ¡ay!, amigo mío, luego no ama ya á nadie, puesto que ama á un cadáver, una sombra, un nombre, la muerte es menos que la ausencia; decirme que ama á un muerto, es decirme que me amaré.... ¡Oh! ¡Dios mío! Todos los grandes dolores se calman con el tiempo; cuando la viuda de Mansoleo, que había jurado en la tumba de su esposo un dolor eterno; cuando la viuda de Mansoleo hubo agotado sus lágrimas, quedó curada, porque los pesares son una enfermedad; el que no sucumbe en la crisis, sale de esta crisis más vigoroso que antes.

El criado meneó la cabeza y dijo:

—Esa dama, señor conde, como la viuda

da del rey Mansoleo, ha jurado al muerto eterna fidelidad, pero yo la conozco, y cumplirá mejor su palabra que lo hizo esa mujer olvidadiza de quien me hablabais.

—Esperaré, esperaré diez años si es preciso—exclamó Enrique.—Dios me ha querido que muriera de pesar ó que abreviase sus días violentamente; ya lo véis: puesto que no ha muerto, es señal de que puede vivir, y puesto que vive puedo aguardar.

—¡Oh! ¡joven! ¡joven!—dijo el criado con un acento lúgubre,—no contéis de ese modo con los sombríos pensamientos de los vivos, con las exigencias de los muertos: ¡decís que ha vivido! ¡sí ha vivido! ¡no un día, no un mes, no un año; ha vivido siete años! ¡Joyense tembló. ¿Pero sabéis por qué, con qué objeto y para qué ha vivido? ¿Esperáis que se consuele? ¡Jamás, señor conde, jamás! Yo soy quien os lo digo, yo soy quien os lo juro, yo que no era más que humilde servidor del difunto, yo, que mientras vivió, tenía un alma piadosa, ardiente y llena de esperanza, y que desde que ha muerto tengo un corazón endurecido: pues bien, yo, que no soy más que su criado, os lo repito: jamás me consolaré.

—Ese hombre tan sentido y tan llorado,—interrumpió Enrique,—ese muerto tan feliz, ese marido....

—No era marido, era amante, señor conde, y una mujer como la que por desgracia amáis, no tiene más que un amante en toda su vida.

—¡Amigo mío! ¡amigo mío!—exclamó el conde aterrado de la majestad salvaje de ese hombre de tan elevado talento, y que, sin embargo, vivía oscurecido bajo un rústico ropaje,—amigo mío, os ruego que intercedáis por mí.

—¡Yol—exclamó,—¡yol! Escuchad, se-

—Y, sin embargo, sois más feliz que yo.

—¡Ah! ¿Con que hay crueldad en esa casa?

—Señor de Carmainges—dijo Joyense—hace tres meses que amo como un loco á la dama que ahí vive, y todavía no he tenido la dicha de oír el sonido de su voz.

—¡Demonio! No estáis muy adelantado, pero.... callad.

—¡Qué hay!

—¿No han silbado?

—En efecto, pareceme haber oído....

Los dos se pusieron á escuchar, y un segundo silbido salió de una de las torrecillas del Bravo Caballero.

—Señor conde—dijo Ernauton—me perdonaréis si no os acompaño más tiempo, porque se me figura que debo obedecer la seña.

Al mismo tiempo llegó hasta ellos el tercer silbido.

—¡Id, id con Dios, caballero,—añadió Enrique,—y él os la depare buena.

Ernauton se alejó con presteza, y su interlocutor le vió perderse entre la sombra de la calle, para aparecer después en el claro de luz que despedían las ventanas del Bravo Caballero, bajo las cuales desapareció completamente.

—Enrique, más sombrío que nunca por cuanto aquella especie de lucha le había hecho sacudir por un instante su letargo, murmuró con tristeza:

—Vamos, sigamos haciendo el papel de todas las noches: llamemos como siempre á esa casa maldita, cuya puerta nunca se abre.

Y diciendo esto, se dirigió temblando hacia la puerta de la casa misteriosa.

CAPITULO LVIII

Se abre la puerta

Pero al llegar á la puerta de la casa misteriosa, el pobre Enrique se sintió acometido de su temor habitual.

—Valor—se dijo interiormente,—¡llámemos.

Y avanzó un paso más.

Sin embargo, antes de decidirse á llamar, miró por última vez atrás y contempló en la calle el brillante reflejo de las luces de la hospedería.

—¡Allá abajo—dijo con tristeza,—entrar á disfrutar de los placeres del amor y de la felicidad hombres á quienes se cita, sin que ellos hayan imaginado semejante ventura. ¿Por qué mi corazón no está tranquilo? ¿Por qué no es placida mi sonrisa? Yo también entraría tal vez allí, en lugar de perder el tiempo empujándome inútilmente de entrar aquí.

Oyóse entonces el reloj de San Germán de los Prados, cuya campana vibraba melancólicamente en medio del silencio de la noche.

—Vamos—dijo Enrique,—ya son las diez.

Puso el pie en el umbral de la puerta y levantó el aldabón.

—¡Vida miserable!—exclamó al mismo tiempo.—¡Existencia de un decrepito! ¡Ah, cuándo podré decir, muerte encantadora, muerte risueña, tumba querida, yo os saludo!

Llamó por segunda vez.

—Como siempre—prosiguió diciendo,—el ruido de la puerta interior, el de la escalera, el de los pasos que se acercan.... Siempre, siempre lo mismo.

**DUODÉCIMO ANIVERSARIO**  
EL EXCMO. SEÑOR

# DON RAMÓN PLA Y MONGE

## MARQUÉS DE AMBOAGE

### FALLECIÓ EL DÍA 6 DE SEPTIEMBRE DE 1892

### R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 5 en las religiosas de San Pascual, iglesia de Calatravas y parroquia de San José; el 6 en la parroquia de San Ginés, y el 7 en la parroquia de San Jerónimo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

**Su viuda la Excmo. Señora Doña Faustina Peñalver y Fauste, su hijo D. Fernando y sus hermanos políticos,**  
*RUEGAN á sus amigos le encomienden á Dios.*

## BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	3 Sbre. 1904	27 Agosto 1904
	Ptas. Cént.	Ptas. Cént.
<b>ACTIVO.</b>		
Oro en Caja	3 Sbre. 1904	27 Ago. 1904
Del Tesoro.....	7.408.348 46	7.156.403 46
De particulares.....	210.018 61	275.218 21
Del Banco.....	361.944.835 18	361.944.835 18
Corresp. y Agencias del Banco en el extranjero:		
Del Tesoro.....	5.448.388 25	4.929.512 72
De particulares.....	53.451 76	53.897 56
Del Banco.....	35.314.917 66	35.337.399 78
Plata.....		
Corresponsales en pueblos.....		
(Pagarés del Tesoro, ley 2 Agosto 1899.....)		
Idem comerciales.....		
Cuentas de crédito.....	650.000.000	650.000.000
Préstamos y créditos con garantía. Comerciales.....	206.213.660 84	206.530.447 84
Efectos á cobrar en el día.....	186.411.149 67	182.987.932 62
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	110.053.741 95	104.556.769 49
Otros valores de cartera.....	2.687.508 50	2.384.072 49
Duda perpetua al 4 por 100 interior.....	12.270.000	12.270.000
Bronce por cuenta de la Hacienda pública.....	13.226.157 09	13.304.719 03
Anticipo al Tesoro público, ley 14 de Julio de 1891.....	369.250.261 25	369.250.261 25
Bienes inmuebles.....	4.480.342 54	4.506.442 66
Diversas cuentas.....	150.000.000	150.000.000
	12.896.699 81	12.895.708 93
	15.001.272 47	14.165.780 90
	2.658.711.143 14	2.642.225.521 28
<b>PASIVO.</b>		
Capital del Banco.....	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva.....	20.000.000	20.000.000
Ganancias y pérdidas.....	10.548.555 34	10.343.926 26
Realizadas.....	20.702 40	19.365 21
No realizadas.....	1.630.090 875	1.626.898 909
Billetes en circulación.....	612.267.778 72	633.640.920 07
Cuentas corrientes.....	263.470 37	329.115 77
Cuentas corrientes, oro.....	34.241.051 72	34.602.053 63
Depósitos en efectivo.....	67.391.733 74	62.748.020 78
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	56.217.160 39	49.963.492 53
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público	10.970.168 94	23.025.507 55
Reservas sobre la renta de Tabacos.....	37.764.879 43	11.366.302 42
Reservas de contribuciones, oro.....	9.539.031 68	6.960.215 31
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpetua interior.....	6.265.410 31	241.188 59
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	241.188 59	8.390.766 89
Tesoro público: por ingresos de Aduanas en oro.....	2.000.000	2.351.767 22
Reservas de contribuciones, oro.....	2.351.767 22	109.808 60
Tesoro público por pago de Deuda exterior en el extranjero, oro.....	109.808 60	2.442.624 06
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público, oro.....		408.934 67
	2.658.711.143 14	2.642.225.521 28

**ASGOTAS CONCENTRADAS de Hierro Bravais**  
Son el remedio eficaz contra LA ANEMIA, CLOROSIS y COLORES PALIDOS. El Hierro Bravais carece de cloro y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.—No constriñe jamás.—No ensucina los dientes.—Es muy poco tiempo procura SALUD—VIGOR—FUERZA—BELLEZA.—Desconfiad de las imitaciones.—Solo se vende en Gotas y Píldoras, en todas las farmacias y droguerías.

**FABRICA DE VERMOUTH de los señores Martini y Rossi**  
Curso Victoria Emanuel II.—Torino  
Es el mejor vermouth.—Deshechad las imitaciones. Exigir la firma MARTINI & ROSSI.  
De venta en todos los establecimientos de importancia.

**Las lombrices**  
Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojeroso y empieza á enfiquecer, que padece continuamente las afecciones que tiene el sueño agitado, etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulces.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las farmacias.

**CONTRA el CANSAÑO INTELLECTUAL la ANEMIA y la NEURASTENIA Usad el Ovo Lecitina Billon**

**Colagogo indiano de OSGOOD.**—El gran remedio contra las fiebres y tercianas.—Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Colagogo indiano se han hecho conocidas y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.—El Colagogo indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin temor por la infancia más débil y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

**ROB Lechaux**  
La sangre es la vida  
El más poderoso de los depurativos  
**Zarzaparilla roja**  
**Ioduro potásico**  
Deposito en todas las farmacias  
**Gollin & C. Paris**

**GRAN HOTEL DE LOS PLACERES**  
Ría de Marín (Pontevedra)  
Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar.—Luz eléctrica, agua y tinte en todas las habitaciones.—Cuartos de baño y casetas para baños de mar.—Restaurant, café y fondita.—Departamentos para familias.  
Para informes, dirigirse á D. AGUSTIN RODRIGUEZ Pontevedra Marín.

**MAISON-FAMILLE**  
Reglése pour hommes d'études  
Única casa que existe en Madrid para jóvenes de carrera, cualquiera que sea su nacionalidad, y pretenda, al mismo tiempo que cursarla oficialmente en los centros académicos de esta corte, aprender prácticamente los idiomas francés, inglés, alemán ó español, sin necesidad de otra enseñanza que la conversación frecuente habitual que sostendrán los alumnos entre sí, con sus superiores y la servidumbre de la casa, que toda ella será respectivamente extranjera.  
Pídase Reglamento: Plaza de las Salesas, número 7, Colegio.

**PATENTE DE INVENCION S. KUNEL & G. PINO**  
Núm. 21.253  
**APARATO PARA EL DESCENSO, MARCHA Y TRABAJO, BAJO EL AGUA, DE UNA Ó VARIAS PERSONAS**  
Se vende ó cede en explotación.  
Se reciben órdenes en:  
Madrid, calle de Génova, n.º 15, 2.º d.ª Madrid

**PROFESOR**  
Lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, en su casa y á domicilio.—Honorarios módicos.  
Argensola, 2, 4.º izquierda

**Ibarra y Compañía**  
SEVILLA  
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios  
DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA  
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla  
Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA  
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

**COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS**  
Tarifa de precios al año

	PRECIOS
Por una estación particular.....	800
Por una estación para líneas urbanas equipadas por varios aparatos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para cascos, circuitos, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	20
Esta Compañía tiene establecidos locutorios públicos en las calles de Zurbarán, núm. 15, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 5, piso 8.º izquierda; Posueto de Alarcón y en el Occidental Expres.	
Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará	
<b>Locutorios públicos</b>	
Aparato mural con micrófono granulado magneto para las Hamacas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....	20
Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ader.....	20
Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....	40

**Vinas franco-americanas**  
Cincoenta y dos variedades de vinas franco-americanas á vender ingeridas sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos. Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.  
Ofrece cien mil pies de vinas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris.  
También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingerir, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: rojal, escarivana y inglesa.  
Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 íd.  
Dirigir los pedidos al Sr. Laporta, quia Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

**Abonos minerales y productos químicos**  
La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos ácidos sulfúricos anhidro y comercial, ácidos nítricos y clorídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, celodina y demás productos químicos.  
Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Guturriay (Vizcaya); en el Calayo y Avilés (Asturias); en Bonanza y Trañáin.  
Dirigirse los pedidos: Letera, 8, Bilbao; Villanueva, 11, Apartado 64, Madrid; Uria, 44, Oviedo.

**COLONIAL**  
CAFÉS CHOCOLATES  
MAYORÍA MADRID

**El tónico oriental para el cabello**  
El mejor restaurador que se conoce. Limpia, perfuma, da brillo y suavidad. Impide la caída del cabello, las canas y el calvicie. Es el remedio seguro para la caspa.—De venta, perumerías y droguerías.

Llamó por tercera vez.  
—Este es el último golpe que doy todas las noches; los pasos son ya más ligeros, el criado mira por la rejilla de hierro, examina mi rostro pálido, siniestro ó insoportable, y se aleja sin quererme abrir.  
El ruido cesó de pronto, justificando así las predicciones del infortunado joven.  
—¡Adiós, casa cruel!—dijo,—hasta mañana.  
Y bajándose hasta que su frente llegó al nivel del umbral de piedra, depositó sobre ésta un beso que hizo estremecer el duro granito, menos duro, sin embargo, que los corazones de los habitantes de aquella casa.  
Después, como había hecho la noche anterior, y esperaba hacer la noche siguiente, se retiró.  
Mas no bien se hubo separado dos pasos, cuando con la mayor sorpresa sintió que rechinaba el cerrojo, abrióse la puerta, y el criado se inclinó ante él respetuosamente.  
—Era el mismo cuyo retrato dejamos bosquejado cuando tuvo la entrevista con Roberto Briquet.  
—Muy buenas noches, caballero—dijo con voz cascada, cuyo sonido pareció no obstante á Du Bouchage mucho más suave que todos los cánticos de los querubines que nos adormecen en nuestra infancia cuando soñamos con el cielo.  
Lleno de ansiedad y de inquietud, Enrique se acercó de nuevo á la puerta, y juntando las manos, vaciló tan visiblemente, que el criado tuvo que sostenerle para que no cayese, lo cual hizo aquel hombre expresando de una manera inequívoca su respetuosa compasión.  
—Vamos, señor—dijo,—aquí estoy ya,

os ruego que me expliquéis lo que deseáis.  
—He amado tanto—contestó el joven—que no sé si sigo amando. Mi corazón ha latido tanto, que no puedo decir si late todavía.  
—¿Queréis, señor—dijo el criado respetuosamente,—sentáros aquí, á mi lado, y hablar conmigo?  
—¡Oh! sí.  
El criado le hizo una seña con la mano.  
Enrique obedeció á esta seña, como hubiera obedecido á un gesto del rey de Francia ó del emperador romano.  
—Hablad, señor—dijo el criado cuando estuvieron sentados él uno al lado del otro,—y manifestadme vuestro deseo.  
—Amigo mío—respondió Du Bouchage,—no es esta la primera vez que nos hallamos y nos vemos tan juntos, pues bien sabéis que en más de una ocasión os he esperado y sorprendido en una esquina ofreciéndome entonces bastante oro para enriqueceros aun cuando hubiésteis sido el hombre más codicioso del mundo: otras veces he tratado de intimidaros, pero jamás habéis querido prestarme oídos, y antes bien me habéis visto sufrir sin compadeceros siquiera, al menos en apariencia, de mis sufrimientos. Hoy me invitáis á hablar y expresar mis deseos. ¿Qué ha sucedido, Dios mío, y qué nueva desgracia me oculta esa condescendencia de parte vuestra?  
El criado lanzó un suspiro, pues evidentemente, bajo aquella ruda corteza palpaba un corazón verdaderamente piadoso.  
Enrique oyó este suspiro y cobró aliento.  
—Bien sabéis—continuó—que amo, y la manera con que amo, puesto que me

habéis visto perseguir á una mujer y descubrirla á pesar de sus esfuerzos para ocultarse y huir de mí sin que jamás en ninguna ocasión, ni en medio de mis más acerbos dolores, haya exhalado una palabra de queja, ni menos intentado ninguno de esos medios violentos que nacen de la desesperación y de los consejos que nos inspira con el ardor de la sangre la fogosa juventud.  
—Es verdad, señor—dijo el criado,—y en esto, tanto mi ama como yo os hacemos plena justicia.  
—Puesto que convenís en ello—continuó Enrique estrechando entre sus manos la del vigilante guarda,—bien podía yo en una noche cualquiera, cuando me negáis la entrada en esta casa, derribar la puerta, según hace casi todos los días cualquier estudiante borracho ó enamorado, en cuyo caso vería, aunque no fuese más que por un momento, á esa mujer inexorable, y podría hablarla.  
—Verdad es también.  
—En fin—prosiguió el joven conde con una dulzura y una tristeza inexplicables,—algo soy en este mundo; mi nombre es grande, grande es también mi fortuna, grande mi crédito, el rey mismo me protege; ahora mismo me aconsejaba S. M. que recurriese á él, que le confiara mis dolores y me dispensaría toda su protección.  
—¡Ay!—exclamó el criado con indecible inquietud.  
—Yo no he querido—se apresuró á decir el joven—no, no, lo he rehusado todo, absolutamente todo, para venir á rogar de rodillas que me abran esta puerta, que nunca se abre para mí.  
—Tenéis, en efecto, señor conde, un corazón leal y digno de ser amado.  
—Pues bien—interrumpió Enrique con doloroso transporte—este hombre de corazón leal, y que, según vos mismo

decís, mereo ser amado, ¿qué es lo que os debe? ¿A qué le condenáis? Todas las mañanas viene á traer mi paje una carta y no se le recibe siquiera; todas las noches vengo á llamar á esta misma puerta y siempre se me despide como á un importuno; en fin, me dejan padecer, desesperarme, morir en esta calle sin merecer la compasión que se tendría con un pobre perro que aulla.  
—¡Ay, amigo mío, os lo digo, esa mujer no tiene el corazón de una mujer; conozco muy bien que no podemos mandar á nuestro corazón que ame ni deje de amar; pero ¿quién no tiene lástima de un desgraciado que sufre, quién no le dirige una palabra de consuelo, quién no se condeña de un infeliz que ese y no le tiende la mano para levantarle? ¡Oh! no, no me digáis que esa mujer es sensible, porque esa mujer se complace en mi suplicio, porque esa mujer no tiene corazón, porque si le hubiera tenido me habría matado con una negativa de su boca, ó habría mandado que me dieran una puñalada; al menos, muerto no sufriría.  
—Señor conde—respondió el criado después de haber escuchado escrupulosamente todo lo que acababa de decir el joven,—la dama que buscáis está lejos de tener corazón tan insensible, y sobre todo, tan cruel como decís; sufre más que vos, porque os ha visto algunas veces, porque ha comprendido lo que sufrís, y siente hacia vos una viva simpatía.  
—¡Oh! compasión, compasión!—exclamó el joven enjugando el sudor frío que corría por su frente.—¡oh! venga el día en que su corazón, ¡que tanto elogiáis, conozca el amor, tal como yo lo siento, y si en cambio de este amor, se le ofrece compasión, quedará bien vengado.  
—Señor conde, señor conde, el que